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No dia 28 de março de 2016, às 18 horas e 30 minutos estiveram nas dependências da Câmara
Municipal os seguintes Vereadores ARI OTAVIO BATTISTI, DAVID BAMPI, DENIR GEDOZ,
EVERSON KIRCH, LOURDES SCHAFER ROJAS, LUCIANO BARONI, MARIA ROSALIA
FREITAG COUSSEAU, MATEUS CHIES GUERRA, MIGUEL ALBERTO STANISLOSOSKI,
RAFAEL DALCIN E VALMIR DANIELI. A Presidente Lourdes S. Rojas convocou os presentes
para ouvir a Execução do Hino Nacional Brasileiro e declarou abertos os trabalhos da presente
sessão.  Expediente: Projeto de Lei nº 06/2016 – Autoriza o Poder Executivo a firmar convênio
com as  Associações  de  Moradores  dos  bairros  Aurora,  Nossa  Senhora  de Fátima e  Triângulo.
Aprovado por unanimidade.  Ata nº 07/2016 –  Sessão Ordinária do dia 14/03/16.  Aprovada por
unanimidade. Ata nº 08/2016 – Sessão Comemorativa do dia 15/03/16. Discussão e Votação na
próxima sessão.  Of.  nº 405/2016/SMA –  Resposta  PI nº  03/2016.  (Ver.  Rafael  Dalcin)  Of. nº
432/2016/SMA –  Encaminhamento  de  Projetos  de Lei.  Pedido de  Informações  nº  05/2016 –
Vereador Miguel A. Stanislososki – Referente ao calçamento da rua Helmo Sebastião Diello. (Esta
proposição será Discutida e Votada na Ordem do Dia.)  Requerimento nº 05/2016 – Vereadores
Ari O. Battisti, Everson Kirch, Mateus C. Guerra, Miguel A. Stanislososki e Valmir Danieli – Envio
de ofício para a  Secretaria  de Indústria,  Comércio  e  Turismo,  parabenizando as  candidatas  do
concurso Senhorita  Festiqueijo.  (Esta proposição será Discutida e  Votada na Ordem do Dia.)
Indicação nº 31/2016 – Vereador Luciano Baroni - “Que o Poder Executivo inclua no TERMO DE
CONVÊNIO a ser realizado com Associações de moradores de bairros desta cidade, vinculado ao
Projeto de Lei 06/2016, os seguintes termos: Inciso na cláusula Quinta: Nos casos de superávit das
Associações, não tendo outras manutenções a serem realizadas no prédio, poderão utilizar saldo
remanescentes a fim de atenderem as ações contidas na letra 'a', II da Cláusula Terceira do mesmo
termo,  ou seja,  que possa ser utilizado dito  valor  em desenvolvimento de atividades  de cunho
cultural, social, desportivo e recreativo”. Ordem do dia: Emenda Modificativa nº 01 ao PL CM
nº 04/2016 – Vereadores Ari O. Battisti, Everson Kirch, Miguel A. Stanislososki e Valmir Danieli.
Aprovada por unanimidade. Projeto de Lei CM nº 04/2016 – Vereador Luciano Baroni – Altera o
art. 131 da Lei 757/1991. Aprovado por unanimidade. Emenda Substitutiva nº 01 ao PL CM nº
08/2016 –  Vereador  Denir  Gedoz.  Pedido de Vistas  do vereador Rafael  Dalcin aprovado por
unanimidade. Projeto de Lei CM nº 08/2016 – Vereador Everson Kirch – Altera a Lei Municipal
nº 2.381, de 18 de março de 2010, que “Autoriza a contratação e custeio e concede subsídio para
transporte  de  estudantes  e  dá  outras  providências”.  Em razão ao pedido de vistas  a  Emenda
Substitutiva nº 01 o projeto não entrou em votação. Projeto de Lei nº 09/2016 – Autoriza o Poder
Executivo a firmar convênio com o município de Farroupilha/RS, objetivando a frequência na rede
escolar e o transporte de alunos do município de Carlos Barbosa.  Aprovado por unanimidade.
Projeto de Lei nº 10/2016 – Autoriza o Poder Executivo a firmar convênio com o município de
Barão/RS, objetivando a frequência na rede escolar e o transporte de aluno do município de Carlos
Barbosa.  Aprovado  por  unanimidade.  Projeto  de  Lei  nº  11/2016  –  Concede  bonificação  aos
agentes comunitários de saúde vinculados a equipe da estratégia saúde da família – ESF. Aprovado
por unanimidade.  Projeto de Lei nº 12/2016 –  Estabelece o índice para revisão geral anual, do
vencimento dos servidores do Poder Executivo, dos conselheiros tutelares, da bolsa-auxílio e vale-
transporte  de  estagiários,  bem  como  do  provento  de  aposentados  e  pensionistas,  e  dá  outras
providências.  Aprovado  por  unanimidade.  Projeto  de  Lei  nº  15/2016  –  Autoriza  o  Poder
Executivo a contratar temporariamente, sob regime emergencial e de excepcional interesse público,
Médico. Aprovado por unanimidade. Projeto de Lei nº 16/2016 – Autoriza o Poder Executivo a
contratar temporariamente, sob regime emergencial e de excepcional interesse público, Agentes de
Campo. Aprovado por unanimidade. Projeto de Lei nº 18/2016 – Autoriza o Poder Executivo a
contratar temporariamente, sob regime emergencial e de excepcional interesse público, Monitor de
Creche. Aprovado por unanimidade. Projeto de Lei CM nº 19/2016 – Mesa Diretora – Estabelece
revisão  dos  subsídios  do  Prefeito  e  Vice-Prefeito  e  dá  outras  providências.  Rejeitado  por
unanimidade. Projeto de Lei CM nº 20/2016 – Mesa Diretora – Estabelece revisão dos subsídios
dos Secretários Municipais e dá outras providências. Rejeitado por unanimidade. Projeto de Lei
CM nº 21/2016 – Mesa Diretora – Estabelece revisão dos subsídios dos vereadores, presidente da
Câmara e dá outras providências.  Rejeitado por unanimidade. Projeto de Lei CM nº 22/2016 –
Mesa Diretora – Estabelece revisão dos vencimentos aos servidores do Poder Legislativo e dá
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outras providências. Aprovado por unanimidade. Projeto de Lei nº 23/2016 – Ratifica o segundo
termo aditivo ao contrato de consórcio público do consórcio intermunicipal de desenvolvimento
sustentável da serra gaúcha (CISGA). Baixa para a Comissão de Justiça e Redação. Projeto de
Decreto Legislativo nº 02/2016 – Comissão de Fiscalização e Controle Orçamentário – Aprova as
Contas  do  Prefeito  Municipal  do  Exercício  de  2011.  Aprovado  por  unanimidade.  Pedido  de
Informações nº 05/2016 –  Vereador Miguel A. Stanislososki – Referente ao calçamento da rua
Helmo Sebastião Diello. Aprovado por unanimidade. Requerimento nº 05/2016 – Vereadores Ari
O. Battisti, Everson Kirch, Mateus C. Guerra, Miguel A. Stanislososki e Valmir Danieli – Envio de
ofício  para  a  Secretaria  de  Indústria,  Comércio  e  Turismo,  parabenizando  as  candidatas  do
concurso Senhorita  Festiqueijo.  Aprovado por  unanimidade.  Explanações  Pessoais: Vereador
Mateus C. Guerra:  Menciona que semana passada o plenário decidiu terminar a sessão após a
ordem do dia nos termos dos artigos 98 e 99 do Regimento Interno, então retoma o que falaria na
semana passada.  Deixa  seu  sincero  parabéns a  todas  as  pessoas  envolvidas  na organização da
escolha da Senhorita Festiqueijo e Dama de Companhia, desde a Secretária de Turismo a toda sua
equipe. Comenta que o evento começou pontualmente as 20 horas, algo incomum. Desde já deixa
os parabéns para as novas soberanas Cheila Paula Pansera e Stephanie Pech. Cita que “é necessário
acreditar que a diversidade não é problema, é solução. Todo mundo merece uma oportunidade de
ser feliz. Todos somos capazes de aceitar e conviver com as diferenças, e quanto mais a gente se
unir em torno dessa ideia, mais rapidamente conseguiremos ter uma sociedade justa, pacífica e
igualitária. Semana passada, era o dia Internacional da Síndrome de Down, de pessoas que não são
diferentes, nem especiais, são humanas e que tem o simples dom de tornar tudo que está ao seu
redor em único, ímpar e especial. Afinal, ser diferente é normal.”  Vereador Ari O. Battisti:  Diz
que a atitude tomada no Plenário na última segunda-feira é síntese de autorismo e antidemocrata e
diante disso acredita que precisa esclarecer alguns pontos para a população, única parte legítima a
julgar os seus atos. Afirma que o voto é um dos meios ao qual o vereador defende e expressa sua
vontade como representante e que tentaram por meio de uma moção de repúdio o calar. Cita que
por diversas vezes houve nesta Casa, vereadores chamando colegas de mesquinhos, sorrateiros e
dos mais diversos adjetivos e isso jamais foi alvo de qualquer repressão. Afirma que até mesmo
para  que  o  parlamento  seja  livre  e  soberano  é  necessário  preservar  a  liberdade  do voto  e  de
expressão. Defende que não se pode admitir uma tentativa de calar um vereador porque esse se
posicionou contra a maioria.  Se fosse hoje,  nada faria diferença.  Diz que fez denúncias contra
trajetos  de  diversas  empresas,  referente  ao  transporte,  e  não  apenas  de  uma,  com  provas
inequívocas arquivadas nesta Câmara. Afirma que todos se calaram e tentaram o calar também,
insistindo se tratar de problema pessoal, o que defende não ser verdade, e mesmo assim não se
acovardou e nem irá se acovardar pois acredita que Carlos Barbosa merece um representante que
tenha coragem de fiscalizar e de apontar os erros, mesmo que isso lhe custe uma moção de repúdio.
Termina dizendo que o seu voto continua livre como sempre foi.  Vereador Valmir Danieli:  Diz
que um dos principais papéis do Poder Legislativo municipal, estadual e federal é fiscalizar e se
nos encontramos hoje nesta situação em nível de Brasil é porque o papel do Deputado Federal e
dos Senadores de fiscalizar foi comprado por alguém. Culpado o Executivo que comprou e culpado
o Legislativo que se vendeu. Afirma que quando o Poder Legislativo deixa de fiscalizar abre portas
para a corrupção, falta de ética e desmando financeiro em muitos casos. Menciona que em Carlos
Barbosa como opositor está a fiscalizar alguns atos aqui já denunciados, da atual administração,
levantados com provas e entregue a poderes competentes para o devido julgamento. Relata que
quando se falou em reclassificação, nos financiamentos e na crise foram certas vezes ironizados
pelos  colegas,  pelos  meios  de comunicação e  pelo  Poder  Executivo,  mas acredita  que as  suas
colocações estavam certas considerando uma prova inequívoca a necessidade de parcelar o salário
dos funcionários.  Vereador Denir Gedoz:  Cumprimenta a Secretária de Turismo, Jéssica Dalcin
Andrioli e o Presidente do Festiqueijo, Roberto Da Fré pela coragem de ter aceito a inscrição da
candidata Paloma Deitos. Diz que essa atitude quebrou paradigmas, se ouviu muitos comentários e
deixou Paloma muito alegre. Ela está em todos os meios de comunicação e Carlos Barbosa está
mais uma vez em destaque por referência a esta situação. Parabeniza a Paloma e a família pela
participação. Cumprimenta a Senhorita Festiqueijo, Cheila Paula Pansera e a Dama de Companhia,
Stephanie Pech e afirma que elas têm uma tarefa árdua pela frente para divulgar o município nestes
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dois anos e com certeza vão trabalhar intensamente para que o turista venha nos visitar mais uma
vez no Festiqueijo de 2016. Cumprimenta a colega Rosalia que esteve na Casa por praticamente 14
meses e trouxe temas importantes para o crescimento do município e diz que foi possível aprender
com ela. Parabeniza e agradece o trabalho realizado.  Vereador Luciano Baroni: Cumprimenta a
vereadora Rosalia, que engrandeceu os trabalhos da Casa. A respeito do Projeto de Lei nº 04/2016,
diz que sabemos que 99,99% dos comerciantes estabelecidos no município são corretos, mas é
preciso tratar de forma diferente os que não são. Espera que o Poder Executivo sancione a lei pois
dessa forma os estabelecimentos que cometerem crimes não terão mais o direito de funcionar no
município. Sobre a porcentagem do reajuste dos servidores que ficou para o ano que vem diz que é
uma pena, mas como está em lei, está garantido. Comenta que o acorrido no governo do prefeito
Migot e no governo do PP dá marges para pensar que se o PP ganhar, no ano que vem o repasse não
será  feito,  no  entanto  está  em lei  e  deverá  ser  pago.  Vereador Everson  Kirch:  Afirma  que
independente de quem ganhar as eleições o reajuste será pago pois está em lei. Comenta que na
semana passado quando o Prefeito esteve na Casa questionou sobre a possibilidade da extensão do
serviço de contêineres de lixo e ficou triste em saber que não há recursos para poder estender, pois
é um serviço que vem sendo bem-aceito  pela  população.  Espera que a situação econômica do
município melhore para que esse serviço possa atender  mais  bairros  buscando melhorar  nossa
cidade como um todo. Pede que a Secretaria de Obras verifique a rua Ampélio Carlotto, pois o
trecho de estrada de chão está praticamente intransitável. Agradece todos os colegas que aprovaram
o requerimento n° 05/2016, que pede para parabenizar todas as candidatas do concurso da Escolha
da Senhorita Festiqueijo e Dama de Companhia em especial a Paloma Lopes Deitos que se dedicou
e mostrou muita determinação, entusiasmo e representou muito bem o município. Vereador David
Bampi:  Gostaria  que  os  vereadores  não  precisassem  pedir  para  fazer  a  troca  de  lâmpadas
queimadas  e  da  mesma  forma  a  reposição  dos  paralelepípedos,  acredita  que  isso  poderia  ser
verificado pela Secretaria competente. Pede que a população tenha cuidado com os terrenos baldios
e não jogue lixo ou entulho. Menciona que cada um pode votar como quiser, mas que sobre o
acontecido nas semanas anteriores, quando foi solicitado o envio de uma moção parabenizando
uma empresa, não era para falar em morar na casa uma semana e que o vereador fez isso para
ganhar voto. Afirma que foi solicita que se pedisse desculpas e que se havia algum atrito poderia ter
simplesmente votado contra e não ter falado mal da empresa. Não gostaria de ter votado favorável
a moção de repúdio,  mas  diante  do acontecido  fez o que  deveria  ser  feito.  Vereadora Maria
Rosalia  F.  Cousseau:  Afirma  que  aprendeu  muito  e  foi  de  extrema  importância  para  seu
crescimento  e  amadurecimento  político  a  experiência  em atuar  como vereadora.  Agradece  sua
família, pois sem sua compreensão e colaboração não conseguiria ter conciliado tudo; ao PDT, pela
oportunidade; e principalmente aos seus eleitores, que confiaram e ao povo de Carlos Barbosa. Se
falhou ou se não atingiu as expectativas, pede perdão, porém fez o que era possível e o que estava a
seu alcance. Menciona que seu trabalho não terminou, pois amanhã estará na RGE em Caxias do
Sul onde tratará dos interesses dos munícipes. Agradece o Deputado Vinícius Ribeiro que através
do seu assessor Felipe Hans da Silva agendou essa reunião e que provavelmente estarão presentes.
Se compromete a enviar a Casa relatório completo referente a essa reunião.  Diz que acima da
vereança é servidora pública e estará sempre a disposição, agradece aos colegas, a imprensa e as
funcionárias da Casa. Em relação a Escolha da Senhorita Festiqueijo e Dama de Companhia,  diz
que foi um espetáculo, parabeniza a Senhorita, Dama de Companhia e a Paloma. Menciona que o
vereador Valmir Danieli disse que o salário dos servidores está sendo parcelado, mas esclarece que
o que está sendo parcelado é o reajuste.  Vereador Miguel A. Stanislososki: Mostra através de
fotos a situação do trecho que vai do Loteamento Dei Fiori até a 1ª Seção de Castro, dizendo que há
lixo espalhado pela rua e que o trecho da estrada está ruim com muitos buracos e pedras soltas.
Pede que a Secretaria de Obras tome providências urgentes, que faça o patrolamento e a colocação
de brita. Solicita que o faça também no trecho da Estrada José Chies até a casa das famílias Chies e
Baldasso. Vereador Rafael Dalcin: Diz que Carlos Barbosa é mais uma vez considerada a melhor
cidade do Rio Grande do Sul em qualidade de vida, sendo a quarta vez que o Idese aponta nosso
município. Diz que Carlos Barbosa é quatro vezes a melhor em qualidade de vida porque temos
empresas de qualidade e um povo muito trabalhador, que contribuem bastante para que a cidade
possa crescer. Se o município tivesse um Poder Legislativo cheio de assessores e uma Câmara de
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Vereadores que gastasse um monte de dinheiro e que não fizesse nada e se tivéssemos um Poder
Executivo que não conseguisse resolver os problemas da cidade questiona se a população teria a
mesma motivação. Acredita que certamente não e que o Poder Público deve dar o exemplo. Todas
as vezes que escuta que a Câmara precisa de assessores, fica arrepiado,  pois afirma que temos um
Poder Público muito enxuto e espera que assim continue. Afirma que a Câmara de Vereadores
procura fazer o seu papel dentro de suas limitações e dificuldades, assim como o Poder Executivo.
Diz  que o  Poder  Público  tem um papel  importante  nesse  índice  de  qualidade  e  como o mais
importante é a população é preciso cumprir o seu papel para motivá-la e para que se trabalhe cada
vez mais. Vereadora Lourdes S. Rojas: Pede a Secretaria competente dê uma atenção a área verde
do Loteamento Dei Fiori,  há bastante capoeira e é  preciso podar as árvores.  Outro trecho que
precisa de uma roçada é o trecho da Av. Presidente Kennedy próximo a Rodoviária. Deixa seu
agradecimento a vereadora Rosalia, que apresentou assuntos importantes e de relevância para o
trabalho da Casa. Pede que sempre que se realize roçadas e cortes de grama, que se recolha os
resíduos,  pois  fica na beirada do cordão e  com as chuvas  entope os boeiros.  Informações da
Presidência: Of. Circular nº 324/2016/SMF – Liberação de Recursos Federais para pavimentação
asfáltica e recapeamento asfáltico – rua Pres. Getúlio Vargas (entre as ruas Elisa Tramontina e
Buarque de Macedo) e rua Buarque de Macedo (entre a  estrada José Chies e  rua Ver.  Ubaldo
Baldasso),  no  valor  de  R$195.000,00.  Of.  nº  03/2016/CMCTG  –  Parabenização.  Of.  de
agradecimento – Viaggiotur. Of. do vereador licenciado, Gabriel Canal – Comunicado de retorno
às atividades parlamentares. Of. nº 115/2016 SR/GIGOV/CX – Liberação parcela – Empréstimo
FGTS.  Comunicado  do  Ministério  da  Educação  informando  liberação  de  recursos  federais
financeiros para execução de programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação.
Disponível na Casa relatório relativo a  participação no curso “Ouvidoria  Parlamentar  e  Lei  de
Acesso  à  Informação  Aplicada  à  Câmara  Municipal  e  à  Atuação  Parlamentar  do  Vereador”,
realizado no IGAM nos dias 09, 10 e 11 de março pelas servidoras Joseane Longo e Thais Cristina
Formentini.  Convite  da  Administração Municipal,  por  meio  da  Secretaria  de  Projetos  e  Obras
Públicas, para o Ato de Assinatura da Ordem de Serviço de início das obras da segunda etapa da
pavimentação asfáltica em São Luiz, a ser realizado às 18h30 do dia 1º de abril (sexta-feira), no
Salão  da  Comunidade  de  São  Luiz.  Ofício  Associação  Barbosense  de  Atletismo  (ABA),
convidando para a Rústica em comemoração aos 12 anos da Associação que acontece no dia 17 de
abril (domingo), com início às 08h30min, no Palco da Estação. Uso da Tribuna, conforme ordem
de  inscrição,  vereadores:  VEREADOR  RAFAEL  DALCIN:  Apresenta  o  projeto  de  lei
protocolado e assinado também pelos colegas do PDT, David Bampi e Maria Rosalia F. Cousseau,
para dar o nome, a escola de tempo integral que está sendo construída no bairro Navegantes, de
“Governador Leonel de Moura Brizola”. Diz que essa proposta tem particularmente um significado
especial,  não somente pelo que Brizola representou em sua formação política,  por ter  sido um
exemplo de pessoa como administrador público,  que é uma referência que faz falta na política
atual;  como  homem  público,  mas  também  pela  sua  contribuição  para  a  formação  de  nosso
município  e  principalmente  para  que  a  educação  fosse  lembrada  como  prioridade  dentro  da
administração  pública.  Comenta  que  o  vereador  Mateus  mostrou  alguns  papéis  sobre  a
emancipação de Carlos Barbosa que assim como alguns relatos revelaram que a emancipação só
aconteceu em setembro de 1959 porque Brizola entendeu que deveria  aceitar  a solicitação dos
emancipadores. Relata que Brizola como governador do Rio de Janeiro junto com Darcy Ribeiro
elaborou um projeto muito importante e que vemos nosso município colocando em prática, que é as
escolas de tempo integral. Carlos Barbosa caminha agora para construir  sua segunda escola de
tempo integral e essa foi uma concepção que Brizola e Darcy elaboraram para o nosso país, que por
muitos anos ficou esquecida. A educação da forma como foi pensada por eles seria de uma grande
mudança e acabaria  com os vários anos de atraso.  Menciona que em 2009 o Poder Executivo
encaminhou  para  a  Casa  um projeto  para  denominar  o  Centro  Municipal  do  Idoso,  na  época
sugerido que se chamasse “Governador Leonel de Moura Brizola” e os vereadores do bloco da
oposição apresentaram uma emenda sugerindo que recebesse o nome de “Antônio Martin Guerra”,
o  que  considera  muito  justo  porque  foi  um  cidadão  que  contribuiu  para  o  crescimento  do
município. Conta que na ocasião as duas propostas estavam empatadas e votou na sugestão da
oposição e  que na época  muitos  não compreenderam essa decisão por  sempre  ter  considerado
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Brizola uma referência. Porém, imaginava que no nosso município a melhor homenagem que ele
poderia receber seria dando o nome dele a uma escola. Sabia que um dia chegaria esse momento e
teve a sorte de quase sete anos depois do acontecido poder junto de seus colegas de bancada do
PDT, colocar em prática essa ideia. Acredita que não há homenagem mais merecida que dar o nome
do governador Brizola a uma escola, pois foi a bandeira que defendeu durante toda sua vida, ainda
mais  se  tratando  de  uma  escola  integral.  Fica  feliz  de  ter  a  oportunidade  e  honra  de  poder
encaminhar  esse  projeto.  Menciona  que  há  muitas  pessoas  que  precisam  ser  homenageadas,
inclusive vários cidadãos barbosenses, mas entende que o povo de Carlos Barbosa ainda deve uma
homenagem justa  a  Brizola  por  tudo o que ele  fez por  nosso município.  Pede que os colegas
analisem esse projeto de lei n° 14/2016. Relata que chegou a resposta de seu pedido de informação,
que solicitava os relatórios e os demonstrativos financeiros da Corsan, do ano 2007 até o ano de
2015. Diz que o Executivo não tem a disposição os dados dos anos de 2007 e 2008 e os relatórios
referente ao ano de 2015 ainda não foram enviados para a Prefeitura, mas o jornal Contexto já
antecipou os números meses atrás. Mostra uma tabela que fez com a síntese do que diz a resposta
do pedido de informações. Diz que desde 2009 até 2015 a Corsan teve um lucro líquido no período
de mais de 10 milhões de reais afirmando que não inflacionou os valores e que se isso fosse feito
certamente seria muito maior. Deixa a tabela disponível para quem quiser consultar assim como o
pedido de  informação que  apresenta  mais  detalhes.  Afirma que  está  saindo muito  dinheiro  do
município,  o  que  comprova  e  ajuda  a  defender  a  ideia  de  que  o  município  devia  estudar  a
municipalização do saneamento básico. No período mencionado a Corsan investiu somente um
pouco mais de um milhão de reais, aproximadamente 11% do lucro reinvestido. Diz que Carlos
Barbosa tem problema de esgoto e de saneamento e a justificativa de que não se teria dinheiro não
é aceitável. Os números e os relatórios nos mostram que dinheiro para fazer obras e ações a Corsan
tem, o que falta é vontade para colocar os projetos em práticas. Afirma que a Corsan deve muito
para o município, pois estão lucrando e enviando esse dinheiro para fora de Carlos Barbosa. Espera
que as autoridades competentes analisem, principalmente o contrato existente entre a Corsan e o
Executivo, onde se prevê a execução de todos esses serviços que não estão sendo feitos.  Aparte
Vereador Denir Gedoz:  Acredita que nada mais justa do que essa homenagem nessa escola de
turno integral, pois Brizola foi um dos proponentes dessa lei no Rio de Janeiro. É uma ideia que
vem sendo estudada com muito carinho, aqui em Carlos Barbosa, será a segunda escola de tempo
integral e quem sabe em um futuro próximo o Brasil todo tenha esse tipo de escola para não haver
mais crianças na rua. Parabeniza a bancada do PDT pela proposição. Afirma que se não fosse a
iniciativa do governador Brizola, naquela época, dificilmente Carlos Barbosa seria município, pois
a lei dizia que distritos a menos de 20 quilômetros da sede não poderiam ser municípios e nós
estávamos a 6 ou 7 quilômetros e ele fez um decreto e assim a emancipação foi possível. A respeito
da Corsan acredita que o Executivo deva negociar com a empresa para que tenha mais investimento
em Carlos Barbosa.  Aparte Vereador Mateus C. Guerra:  Diz que sempre será favorável a essa
proposta porque ninguém mais merecedor do que o Governador Leonel de Moura Brizola. Aparte
Vereador David Bampi: Diz que o interesse de Brizola como governador sempre foi a educação.
Afirma que ele criou várias escolas 'brizoletas'  em todo o Rio Grande do Sul para as crianças
poderem estudar, assim como em Carlos Barbosa onde 70% das pessoas eram do interior e 30% da
cidade,  dessa  forma  começou  a  educação.  Diz  que  ele  fez  os  CIEPs  (Centros  Integrados  de
Educação  Pública)  no  Rio  de  Janeiro  onde  as  crianças  ao  chegarem  tomam  café,  estudam,
almoçam, tomam banho e depois vão para casa. Acredita que as escolas de tempo integral serão
aderidas por mais municípios e que vão dar certo.  VEREADOR RAFAEL DALCIN: Diz que a
proposta  de  nomear  a  escola  como  “Governador  Leonel  de  Moura  Brizola”  se  justifica  pela
história, pela ligação e contribuição dele ao município, ainda mais ao se tratar de uma escola de
turno  integral  que  foi  uma  ideia  que  ele  defendeu  durante  toda  a  vida.  Pede  que  os  colegas
vereadores  apoiem  essa  iniciativa.  VEREADORA MARIA ROSALIA F.  COUSSEAU:  Em
relação a RGE diz que ainda em dezembro as pessoas lhe procuraram por estarem com contas de
luz de  mais  de mil  ou dois  mil  reais,  fez um protocolo  na RGE e a  resposta  deles  foi  que  é
obrigação da pessoa do interior fazer a leitura. Disseram que fazem a leitura em dois ciclos e os
moradores podem fazer a leitura mensalmente e quando eles forem a cada seis meses fazem o
confrontamento. Defende que ninguém assinou nada por essa obrigação de fazer a leitura, não está
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no  Código  do  Consumidor,  ninguém  ensinou  a  fazer  a  leitura  e  há  munícipes  analfabetos.
Questiona qual a legalidade dessa obrigação que eles alegaram. Diz que há a Resolução nº 414, que
permite que o ciclo seja feita a cada seis meses, mas o que quer amanhã na reunião com o Carlos
Amorin na RGE é buscar uma solução para essas famílias. Diz que encaminhou essas famílias para
o MAB, mas não é possível pagar tudo. Relata ainda que se a conta for de 40 reais a bandeira é
verde, mas se a conta for de mais de mil reais é bandeira vermelho e precisa se pagar 200 ou 300
reais além do consumo. Afirma que tratará também a respeito dos recibos que vão para outras
comunidades e as situações em que cortaram a energia do pessoal que não recebeu o recibo para
realizar o pagamento e que é do interior e por não ter acesso à internet não consegue tirar segunda
via. Defende que o mínimo que se espera de uma prestadora de serviços é que faça a leitura mensal
e que entregue o recibo na casa de cada um. Então, buscará essas informações, pretende deixar um
relatório  na  Casa  e  diz  que  os  vereadores  Ari  e  Miguel  e  talvez  o  deputado  Vinícius  vão
acompanhá-la.  Diz  que  durante  o  ano  fez  muitas  indicações,  muitas  feitas  pelo  telefone  ou
pessoalmente, algumas foram atendidas, outras não, agradece ao Gabriel e ao Felipe. Menciona que
fez vários anteprojetos e fica triste que nenhum tenha voltado como projeto de lei, assim como os
realizados  pelos  colegas.  Gostaria  que  o  Poder  Executivo  desse  mais  atenção  para  esses
anteprojetos.  Conta  que  sugeriu  no  ano  passado  o  “Maio  Amarelo,  Atenção  pela  Vida”  e  o
município aderiu e foi o terceiro município segundo a Revista Relatório de Ações. Diz que a Santa
Clara está entregando um fôlder com informações referente aos cuidados que as pessoas devem ter
em casa em relação aos criadouros do mosquito aedes aegypti, agradece o engajamento da empresa
com as campanhas do município. Comenta que a Campanha Deu Zica no Aedes já foi agendada
duas vezes e não deu para passar nas casas, mas, mesmo assim, as pessoas juntarem o lixo, como
haviam sido solicitadas, então, isso deveria ter sido recolhido de alguma forma. Em relação aos
lotes do interior, diz que as pessoas compram três ou quatro hectares de terra, fracionam e vendem
em 30 ou 40 metros e assim não têm infraestrutura e recuo. Não existe lei para que esses terrenos
não sejam vendidos,  porém,  acredita  que  o Município  deve fazer  alguma coisa em relação ao
saneamento, infraestrutura, recuo, energia elétrica e hidráulica nesses loteamentos, caso contrário
será um problema sério no futuro.  Aparte  Vereador David Bampi:  Parabeniza o trabalho que
realizou nos 14 meses que esteve na Casa. Sobre os Correios diz que há um descaso total,  há
demora no atendimento,  não tem lugar para o estacionamento e por isso os carros deles ficam
estacionados em lugar proibido. A respeito da RGE comenta que o consumidor para ser atendido
tem que comparecer na empresa no horário e no dia que eles estabelecem. Comenta que na rua
Monte Castelo tem um poste que está quebrado, 20 famílias estão ligadas a esse poste, que está
amarrado e se cair há veículos e crianças que passam pelo local. Já foram feitos 20 protocolos e há
quinze dias está ligando para que resolvam a solução. Eles chegaram a levar um novo poste ao
local, mas disseram que não precisava e não efetuaram a troca. Pede que os colegas levem esse
caso para a reunião com a RGE e que falou para eles que se até o final da semana a empresa não
vier consertar irá até a Promotoria verificar o que pode ser feito nesse caso. Aparte Vereador Ari
O. Battisti:  Parabeniza a passagem da colega na Casa. Comenta que também fez um anteprojeto
sobre  as  calçadas  que  não  voltou.  Afirma  que  os  anteprojetos  são  importantíssimos,  mas
infelizmente não são acatados. Sobre a RGE diz que existem casos em que a leitura é feita a cada
três, quatro ou cinco meses, porém, combram todos os meses e quando vem a leitura os valores já
pagos não são descontados. Acredita que se a RGE não tomar as providências para sanar esses
problema, a situação deverá ser entregue a Promotoria. Relata que viu em uma reportagem que um
cidadão pediu a troca de um poste de luz que estava caindo e a RGE mandou uma conta de 20 mil
reias pela troca. Aparte Vereador Rafael Dalcin: Diz que a colega fez um apanhado geral sobre os
trabalhos  realizados  e  que  contribuiu  bastante  no  tempo  em que  esteve  na  Casa.  Afirma  que
gostaria que todo cidadão tivesse a oportunidade de ficar um mês na Casa, certamente aprenderia
muito, mas sabemos que isso não é possível. Sente muito pela ausência da colega pois a bancada
feminina do Legislativo perde bastante com isso, as mulheres hoje são a maioria da população, mas
na política são ainda uma pequena minoria, é uma realidade que precisa mudar e espera que nas
próximas legislauras as mulheres tenham gradualmente uma participação maior.  Entende que o
mais importante quando se deixa de cumprir a função pública é sair com a consciência tranquila e a
sensação de dever cumprido. Acredita que a colega encerrando esse período pode ter certeza que
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seu papel e sua função foi cumprida e seus eleitores podem se sentir orgulhosos pelo voto que
depositaram, a parabeniza pelo trabalho realizado.  Aparte Vereador Denir Gedoz:  Espera que a
colega tenha a oportunidade de voltar  a  essa Casa.  Acredita  que o trabalho de encaminhar  ao
Executivo  sugestões  é  importante,  acredita  que  todas  são  analisadas,  mas  entende  que  seria
necessário uma resposta para que possam dizer a comunidade o que está acontecendo e o que pode
ser levado adiante. Sobre os loteamentos existentes no interior diz que tem buscado informação a
respeito do motivo pelo qual o Executivo não consegue legalizar os loteamentos. Diz que obteve a
resposta de que a área rural é do Incra e como o município não tem gerência sobre isso não pode
fazer  uma legislação  específica  para  poder  regulamentar  esses  loteamentos.  Conversou com o
colega Danieli que se pudesse fazer condomínios rurais, se avançaria muito em infraestrutura e
poderia exigir o mínimo de saneamento básico para aprovar a planta. Mas não tem como porque
nesses  loteamentos  há  o  mínimo  e  estão  no  nome  de  alguém,  que  aliás  podem perder  essas
propriedades pois os contratos não valem nada infelizmente. Parabeniza a colega pelo trabalho.
VEREADORA MARIA ROSALIA F. COUSSEAU: À respeito desses terrenos no interior diz
que buscou 'n' alternativas, é uma situação  difícil e espera que o Executivo esteja prevendo isso,
caso  contrário  será  um  problema  sério  daqui  a  50  anos,  pois  a  cidade  vai  chegar  a  esses
loteamentos. Afirma que sai da Casa com algumas frustações em relação a algumas ruas, brigou
pela Duque de Caxias, pela Batista Luzardo, pela Ampélio Carlotto e pediu que fosse aberto o
trajeto de 30 metros na Humberto Accorsi, o que resultaria em uma travessa da rua Vinícius de
Morais a rua Monteiro Lobato e que resolveria a situação dos moradores do bairro Bela Vista.
Afirma que vai sair da vereância, mas vai continuar brigando por essas causas como municípe e
líder de bairro e espera obter sucesso. Menciona que foi um prazer estar na Casa, agradece os
colegas.  Presidente Lourdes S. Rojas agradece a presença e convoca todos a participarem da
próxima Sessão Ordinária dia 04 de abril de 2016, segunda-feira, às 18 horas e 30 minutos, no
Plenário Evaldo Loose da Câmara de Vereadores.
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